

(様式第1号)

令和3年 6月14日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長山崎諭 様

代表者 山口 桂子  
記録者 野口さつき  
班 員 遠藤 喜昭  
〃 笹原 隆義  
〃 五十嵐浩之



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	令和3年 5月 19日 (水) 午後7時 ~ 午後9時	
2 会 場	市立 長岡公民館	
3 欠 席 議 員	なし	
4 参 加 者 数	5名 (男性4名、女性1名)	
5 報 告 内 容		
6 意見・要望等	市 民	議 員
	小・中学校入学応援金「エール天」支給は、今後ずっと続くと考えて良いのか。	市からは、今度も継続していくと聞いています。
	市議会コロナ対策本部は執行部にどのような考え方で意見を挙げ、今回の接種方針になつたのか。ワクチン接種の予約の混乱に対し、対策支援本部はどのような提言をし、対応してきたのか、予想はつかなかったのかお聞かせください。  4月市報の案内文の「今年度は」という表現を「何年何月何日以前に生まれた人」とすれば誰にでも解りやすかったのではないか。  また、5月6日と9日からの予約の開始時間が入っているのに、11日から予約の分は時間	国からのワクチン配給の目途が立てないとの説明が、市からあった。議員として積極的に関わり、意見を伝える事が出来なかつたのでは、という反省はある。  議会として対応をどうしてきたかに関して、接種が始まってから、議会として集まつていない。これからまだまだ接種される方がおりますので、同じような混乱が繰り返されないよう、今回、ご指摘受けた事は、市の対策本部へきちんと申し上げていく。

	<p>が記載されておらず、夜中の0時00分から予約ができる状態であった。それを知っている人は予約ができ、知らない人は予約がほとんど取れない状況であった。</p> <p>今回の混乱について市民の声を聞き、問題点を把握し、充分な検証を行い、65歳以下の接種は混乱が発生しないよう公平にできるよう、議会から執行部にきちんと要望を出して欲しい。</p>	
	<p>ワクチン接種の予約状況を公民館などに出向き、状況を把握しているのか。</p>	<p>保健センターに行った際は、一番早い方は6時半から並んでいる状況だった。</p>
	<p>一番早い方は5時に並んでおりまして、せっかく並んでくれたのに取れたのは1人2人であった。</p> <p>遠い方は、タクシーで来られて、予約を取れずに、そのまま帰る人もおりました。</p>	<p>貴重なご意見ありがとうございます。</p>
	<p>市のHPに市長メッセージ掲載されたが、市民へのお詫びなのかお願いなのかわからない。今後の具体策もなく、市民は納得できないのではないか。</p>	<p>先週の段階で、65歳以上の方1万9千人のうち、未予約の方は1万人となっている。依然として予約が取りづらい状況であるが、ご理解を頂きたい。</p>
	<p>今後、65歳以下のワクチン接種の予約が始まった時、予約が取れない(繋がらない)といった状況が変わらないままだと思う。この形のままでいいのか考えてほしい。</p>	<p>今回皆様から頂いた、ご批判・意見が活かされるように、執行部に伝えて行きたい。</p>
	<p>6日、9日と11日も予約の操作をしたが、結局とれなかつた。公民館に預けてきた。必ず受けられるのを信じて待つし</p>	

	かないと思っている。	
	<p>町内会で行事ができない状況だ。市民の何%の方がワクチン接種を終えたら自粛を解放するのか、そういう話はあるのか。また、行事等への自粛を解放する時は、市からの文章が欲しい。</p>	<p>自粛の解除は、周辺の自治体の状況を見て、判断になると思われる。ご意見の通り、本市から、何かしら指針を示す必要があると思っている。地域行事・活動を通して、地域の繋がりが深まって行くのにそれができないのは苦しいと思う。</p>
	<p>モンテディオのスタジアムを建設について、経緯や経過が全く市民に情報開示が無い進捗状況はどうなっているのか。</p> <p>天童市に建設となれば、市民の合意が前提だと思う。市の財政負担額と費用に対する効果を明らかにし、市民アンケート、住民投票をした結果に基づき建設の判断となるよう対応をお願いしたい。</p>	<p>去年、検討会の内容を知事に答申済みである。その後、検討委員会が発足し話し合いが行われてきたが、内容は一切非公開で知らされていない。</p> <p>競技場、試合会場、大型無料駐車場、クラブハウスなどがあり環境が整ってるのは、Jリーグ中で山形だけだ。本市で出来ることは、熱い応援していることをアピールすることだと思う。</p> <p>市長も新スタジアムを誘致し、新たなまちづくりを公約に掲げ、基金の積立をしている。</p>
	<p>議員のアンケート調査をして、どういう答えを導きだそうとしているのか。</p> <p>議員定数・報酬について市民の意見を伺うのは、今日の今回だけなのか。</p> <p>第三者機関を設置し、天童市議会の分析をし、有権者からの議会改革の提言などを受け、市民アンケート調査などを行い、市民に議会改革案を提示すべき。</p> <p>例えば、兼職を認め、議会に参加しやすくする、夜間や日曜日に会議を開くとか、また定数</p>	<p>議会として、検討委員会を立ち上げ、本市の議員報酬は25年間変更がないことなども含め検討を行っている。また、天童市と人口規模など同程度の市と比較しながら検討している段階である。</p> <p>議員のアンケート結果からも、定数・報酬の見直しの方向で進んでいくと思われる。</p> <p>議会だけで決めるではなく、市にあげ、第三者委員会で検討、承認を頂く形で行っている。</p> <p>条例変更すれば議会だけなら、土曜、日曜、夜間の実施は可能かと思うが、常任委員会など、緊急に招集される場</p>

	<p>を増やしその分、報酬を下げ、新たな財源増が発生しないようにしてはどうか。女性も若者も参画しやすい市民目線の議会改革を強く要望する。</p>	<p>合もあり対応は難しいと思う。 選挙のハードルのこともあると思う。 若い方にも関心を持って頂けるよう考えていく。</p> <p>ご意見を参考にさせて頂きます。</p>
	<p>若い世代は政治にあまり興味がなく、魅力を感じないのでは。</p>	<p>若い人達も、政治に関心を持つてもらえる環境を作りたいと思う。</p>
	<p>議員報酬が議題にあがるのは、議員の皆さんのが安いと思ったからか。考えを聞きたい。</p>	<p>報酬が安いとは思っていない。市民の皆様、専門家の意見を聞き、対応していきたい。</p>
	<p>議員は一般質問で質問をし、それに対して市長や執行部が答えるが、その後どうなっているか市民に見て来ない。その後の経過が分かるようにしてほしい。</p>	
	<p>市の任用職員の給与の昇給も、議員報酬と同時に検討して欲しい。</p>	
7 所 感	<p>コロナワクチン接種の現状等、集まって頂いた方とじっくり話し合いをすることが出来ました。</p>	